

Petites et grandes histoires de St Quentin-les-Anges



Livret 2 L'association de pétanque SQPL

Version 1 : mai 2024

SQPL - Saint Quentin Pétanque Loisirs

Origine de l'association

L'association SQPL a été créée par des passionnés de pétanque de St Quentin les Anges et de Bouchamps les Craon en mars 1973 car ne pouvaient participer aux concours que les adhérents à un club. Parmi eux on comptait, entre autres, Marcel Laurent, René Bouvet (*dit Prisette car il habitait la ferme de La Prise*), Gilbert Poché, Claude Hamard, Henri Dupont, Armand Taunay,... Il ne faut pas oublier leurs épouses, qui à l'époque ne jouaient pas ou peu, mais qui intervenaient dans l'organisation du concours de pétanque.

L'association a construit un terrain de pétanque en mars 1973 à l'emplacement actuel du parking de covoiturage (face à l'école privée). A l'origine, c'était un champ, en fait un très grand verger, qui faisait l'angle entre la route de Segré et la route de Bourg Philippe et sur lequel Marcel Laurent avait construit un grand hangar de stockage de céréales et de produits nécessaire à l'agriculture, un bureau et un pont bascule (devenu plus tard les « établissements Hautbois »). Une autre partie du verger a été vendue à la mairie qui en a fait le lotissement du verger et la salle de loisirs (1985). Une bande le long du ruisseau a d'abord été plantée en verger puis revendue à la mairie pour héberger une canalisation d'égout qui rejoignait le bas du bourg à la lagune lors de l'assainissement du bourg. Une petite partie a été aussi vendue à la mairie en réserve foncière (champ dit « Després »).

Ce sont les bénévoles eux-mêmes qui ont construit le terrain de pétanque avec une barrière de protection en rondins de bois le long de la route de Segré, empierrement gravillonné. Ce terrain servait aussi de parking pour la salle de loisirs. Des sapins ont été plantés en 1992 le long du hangar Hautbois.





Les concours

L'entraînement se déroulait à Bouchamps Les Craon mais le concours annuel (début juillet) se déroulait à St Quentin les Anges. En réalité il y avait 2 concours : un en triplette (3 joueurs ayant chacun 2 boules) et un en doublette (2 joueurs ayant chacun 3 boules). Chaque joueur payait son engagement. Les vainqueurs gagnaient bien sûr une coupe, mais aussi une somme en argent (liste principale). Mais il y avait aussi des récompenses pour la liste complémentaire et la liste consolante. A noter que tout l'argent des engagements était distribué, augmenté de 10 % pris sur les fonds propres de l'association. Il y avait bien sûr une buvette pour la convivialité et pour alimenter la caisse.





Activités annexes

Les adhérents participaient à d'autres concours extérieurs sur tout le département.

Pour entretenir la convivialité, ils organisaient une sortie familiale à la mi-juillet. On note par exemple une journée à Daon en 1992, St Fraimbault en 1993, Port st Père en 1994, un village préhistorique et Rochefort en Terre en 1995, la Petite Couère en 1996, le Puy du Fou en 1997, le Fresne, le Zoo de Doué la Fontaine,...etc...

Sans oublier la traditionnelle galette des rois au restaurant Trottier.



27 Juin 2004



St Fraimbault 07-93



Fin de l'association

Après avoir compté jusqu'à une quarantaine de membres, les aléas des parcours de vie des uns et des autres, l'association a peu à peu perdu de son activité jusqu'à disparaître en 2005, année de sa dissolution après une trentaine d'années de passion, d'amitié, de bonnes parties de rigolade. La trésorière de l'époque, Paulette Laurent, a redonné le fonds de caisse aux 11 autres associations de la commune et les archives ont été déposées à la mairie.

Document créé en 2024 par Jean-Yves LAURENT, Marie-Jo GAUME, Monique CHEVREUL dans le cadre d'un atelier « écriture-mémoire » du club du 3eme âge.

Si vous connaissez des anecdotes ou si vous possédez des photos, merci de nous en faire part (ou à la mairie). Nous pourrions compléter ce document dans une autre version.